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ВСЕГДА БЫТЬ  
ПЕРВОЙ
Ступинская школа № 1  
отметила 85-летний  
юбилей

ЗАКАЛЕННАЯ 
ВОЙНОЙ
В свои 90 жительница блокадного 
Ленинграда Нелли Спасскова и 
сегодня – пример героизма

С ПОМОЩЬЮ  
ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА 
В округе настраивают 
систему выявления  
дорожных дефектов
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“ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей 
МУЖАЛЬСКИХ, 
глава городского 
округа Ступино, 
секретарь 
местного 
отделения 
партии «Единая 
Россия»:

– ДВОРЕЦ КУЛЬТУ-
РЫ ЯВЛЯЕТСЯ НЕ 
ТОЛЬКО ЦЕНТРОМ 
РАЗВИТИЯ ХУДОЖЕ-
СТВЕННОЙ САМО-
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И 
НАРОДНОГО ТВОР-
ЧЕСТВА МУНИЦИ-
ПАЛИТЕТА. Здесь 
работают кружки и 
студии различной 
направленности для 
детей и взрослых. 
Кроме того, ДК яв-
ляется главной теа-
трально-концертной 
площадкой округа, 
поэтому обновление 
и техническое пере-
оснащение здания 
стали важными 
задачами.

muzhalskikh@internet.ru

Сергея 
Мужальских

@ ЭЛЕКТРОННАЯ ПОЧТА 
ГЛАВЫ ГОРОДСКОГО  
ОКРУГА СТУПИНО

ТЕЛЕГРАММ-
КАНАЛ  
ПО ССЫЛКЕ  
В QR-КОДЕ:

КАПРЕМОНТ

Обновленный 
Дворец встречает 
гостей
Второе рождение отметил  
главный культурный центр округа

В Ступине после заверше-
ния капитального ремонта 
открылся Дворец культу-
ры. На торжественной це-
ремонии открытия присут-
ствовали министр культу-
ры и туризма Московской 
области Василий Кузнецов, 
глава городского округа 
Ступино, секретарь мест-
ного отделения партии 
«Единая Россия» Сергей 
Мужальских, председа-
тель Совета депутатов го-
родского округа Ступино 
Александр Сухачев. 

Милена ЗАЙЦЕВА

СОХРАНЯЯ ИСТОРИЮ
Жители сегодня могут ви-

деть и оценивать обновления, 
которые происходят в учреж-
дениях культуры Подмоско-
вья благодаря госпрограммам.  
Василий Кузнецов отметил, 
что при капитальном ремон-
те важной задачей было со-
хранить исторический облик 
здания. 

– При ремонте ступинского 
ДК, строительство которого 
было начато еще до Великой 
Отечественной войны, нам 
важно было сохранить исто-
рические интерьеры, но при 
этом сделать пространство 
современным, комфортным, 
обновить коммуникации, 
кровлю, установить совре-
менное оборудование, чтобы 
еще долгие годы здесь кипе-
ла творческая жизнь, — отме-
тил Кузнецов.

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ
Во время капитального ре-

монта привели в порядок 
все помещения здания, при-
чем исторические интерьеры 
были не только сохранены, но 
и воссозданы по старым эски-
зам: отремонтированы и от-
реставрированы лепнина и 

барельефы, восстановлена ху-
дожественная роспись стен и 
потолков, произведена уклад-
ка дубового паркета. 

В Большом зале установи-
ли кресла из массива дуба, 
смонтировали новую механи-
ку сцены, звуковое и световое 
оборудование, заменили оде-
жду сцены. Приобретено два 
рояля. Также были замене-
ны инженерные коммуника-
ции, проведен ремонт фасада 
и кровли, смонтирована архи-
тектурная подсветка и благо-
устроена территория вокруг 
Дворца культуры. Кабинеты 
полностью оснастили новой 
мебелью и оборудованием.

КСТАТИ
Сегодня в стенах Дворца  

культуры действуют 24 клубных  
формирования, в которых  

занимаются более 600 человек
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«СТУПИНО 
ПАНОРАМА»2 ТАМ, ГДЕ МЫ ЖИВЕМ

“ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей МУЖАЛЬСКИХ, глава городского 
округа Ступино, секретарь местного 
отделения партии «Единая Россия»:

– НА ТЕРРИТОРИИ НАШЕГО ОКРУГА ВЕДЕМ 
РАБОТУ ПО НАВЕДЕНИЮ ПОРЯДКА ВО ДВОРАХ. 
Более 70 контейнерных площадок оборудовали 
отсеками для сбора крупногабаритных отходов. 
На улице Колхозной работает «Мегабак». Вывоз 
крупногабаритного мусора обеспечивает Кашир-
ский регоператор. Жители могут воспользовать-
ся онлайн-сервисом для вывоза мусора.

В АДМИНИСТРАЦИИ ОКРУГА

СТРОИТЕЛЬСТВО И РЕМОНТ 
ШКОЛ – НА ПОСТОЯННОМ 
КОНТРОЛЕ

■ На общегородском совеща-
нии, которое прошло под ру-
ководством главы городско-
го округа Ступино Сергея 
Мужальских, обсудили во-
просы ямочного ремонта, 
строительства и капремонта 
объектов социальной инфра-
структуры, а также участие 
муниципалитета в пилотном 
проекте «Школьная лига Подмо-
сковья» 

В 2024 году на автодорогах местного значения устранено 
2723  дефекта дорожного полотна: отремонтировано 6987,4 кв.  м 
асфальтобетонного покрытия, 20544,6 кв. м дорог с асфальтобе-
тонной крошкой, 25273,2 кв. м дорог с щебеночным типом по-
крытия. С начала года устранено 370 дефектов.

Продолжается строительство школы в квартале «Надежда». 
Работы по капремонту лицея №2 идут в соответствии с графи-
ком. Планируется, что свои двери школа и лицей откроют 1 сен-
тября.

Милена ЗАЙЦЕВА

ДОБРОДЕЛ

ПРОГОЛОСУЙ  
ЗА ПРОЕКТЫ!

■ С 27 января по 9 февраля на портале «Добродел» проходит 
голосование по проектам городского округа Ступино, заявлен-
ным на конкурсный отбор в рамках инициативного бюджетиро-
вания в 2025  году. На голосование по нашему муниципалитету 
представлено 13  проектов.

Принять участие в голосовании может каждый житель окру-
га, зарегистрированный на порталах 

«Госуслуги» и «Добродел». Один че-
ловек может проголосовать за не-

сколько проектов.
Для этого необходимо вой-

ти на портал «Добродел», ав-
торизовавшись с помощью 
подтвержденной учетной за-
писи ЕСИА. В верхнем меню 

выбрать раздел «Голосова-
ние», далее «Народный бюд-

жет». Или сразу пройти по ссыл-
ке - clck.ru/38USeB. В фильтрах из 

раскрывающихся списков выбрать - 
«Ступино г.о.», «Год» – «2025». Нажать кнопку «Применить». Вы-
брать проект, за который желаете проголосовать, оставить ком-
ментарий, например, «Поддерживаю». Проголосовать, нажав 
кнопку «Поддержать».

Иван ПЕТРОВ

АНОНС

ВСТРЕЧА  
С ПРЕДСЕДАТЕЛЯМИ СНТ 
СОСТОИТСЯ 1 ФЕВРАЛЯ 

■ В рамках реализации проекта паспортизации садовых и 
дачных товариществ 1 февраля, в 10.00, в администрации город-
ского округа Ступино по адресу: г. Ступино, ул. Андропова, д. 
43А/2, 2 этаж, конференц-зал, пройдет встреча с председателя-
ми СНТ.

Ямочный ремонт до-
рог, реализация проекта 
«Чистый двор» и алго-
ритм вывоза крупнога-
баритного мусора — ос-
новные темы совещания, 
которое прошло под ру-
ководством губернато-
ра Московской области 
Андрея Воробьева с пра-
вительством и главами 
муниципалитетов.

Ольга ДУНАЙЦЕВА

ЯМОЧНЫЙ РЕМОНТ
Как отметил губернатор 

области, тема ямочно-
го ремонта акту-
альна, есть боль-
шой объем работ и 
во дворах, и на му-
ниципальных до-
рогах, который тре-
бует максимальной 
мобилизации. Все про-
блемы должны быть 
устранены.

В городском окру-
ге Ступино протяжен-
ность сети автодорог мест-
ного значения - 1101,3 км. 
Ямочный ремонт выполня-
ет Ступинское ДРСУ. Обсле-
дование дорог на выявление 
дефектов осуществляет-
ся ежедневно. С начала года 
устранено 370 проблем на до-
рожном полотне.

Ведется настройка систе-
мы выявления дефектов 
с помощью искусственно-
го интеллекта. Как отме-
тил глава городского округа 
Ступино, секретарь местно-
го отделения партии «Еди-
ная Россия» Сергей Мужаль-
ских, камеры планируется 
размещать на дорожной тех-
нике, автобусах, остановоч-
ных павильонах.

На региональных 
и муниципальных доро-
гах округа расположено 460 
остановочных пунктов, на 
346 из них обустроены оста-
новочные павильоны. Все 
павильоны - в нормативном 
состоянии.

ЧИСТЫЙ ДВОР
Особое внимание жители 

Подмосковья обращают на 
тему чистого двора. Об этом 
сообщил на совещании Ан-
дрей Воробьев. 

– Задача – найти эффек-
тивное решение. Суть не 
только в том, чтобы управ-

ляющие компании опера-
тивно устраняли навалы. 
Главное – донести до жите-
лей, что есть правила об-
ращения с крупногаба-
ритным мусором, есть 
специальные площад-
ки, услуга вывоза и так 
далее, – отметил глава 
региона.

В городском окру-
ге Ступино у жите-
лей есть возмож-
ность пользоваться 

онлайн-сервисом для 
вывоза мусора. При оформ-
лении заявки на регпорта-
ле Госуслуг необходимо вы-
брать предмет вывоза, указать 
адрес, дату и время, контакты. 
С заявителем свяжутся для 
согласования сроков вывоза.

Навалы крупногабарит-
ных отходов выявляют с 
помощью системы «Безо-
пасный регион», в том чис-
ле  – с искусственным ин-
теллектом.

Если навал крупногаба-
ритных отходов не устра-
няется, УК будет выставлен 
штраф – 50 тысяч рублей. 
Штраф для физических 
лиц  – от одной тысячи до 
пяти тысяч рублей.

ОТКРЫТАЯ ВЛАСТЬ

С помощью 
искусственного 

интеллекта
В округе настраивают 

систему выявления 
дорожных дефектов
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ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СТУПИНО

ФОТО:  
ПРЕСС-СЛУЖБА 

АДМИНИСТРАЦИИ  
Г.О. СТУПИНО

ФОТО:  
FREEPIK.COM
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Андрей ГОЛУБЕВ,  
депутат Московской областной Думы:

– СТРОИТЕЛЬСТВО ВТОРОГО ДОМА ДЛЯ ПЕРЕСЕЛЕНИЯ 
ИЗ АВАРИЙНОГО ФОНДА НА УЛИЦЕ ГОРЬКОГО ВЫ-
ШЛО НА ФИНИШНУЮ ПРЯМУЮ. Готовится к установке 
сантехническое оборудование. В ближайшее время 
строители приступят к штукатурке, оклеиванию обо-
ев, укладке линолеума, установке натяжных потол-
ков. Уверен, что объект будет сдан в срок.
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МЫ – ВМЕСТЕ!

СЕРГЕЙ МУЖАЛЬСКИХ ПОЗДРАВИЛ 
С  ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ДОЧЬ ГЕРОЯ СВО

■ Дочь погибшего участ-
ника спецоперации Але-
ну Соколову с 17-летием по-
здравил глава городского 
округа Ступино, секрета-
ря местного отделения пар-
тии «Единая Россия» Сергей  
Мужальских.

– Поздравляю с днем рожде-
ния! Желаю здоровья, до-
бра и благополучия! Главное 
- успешной сдачи экзаменов, 
чтобы все намеченные цели 
были достигнуты, - сказал 
Сергей Мужальских.

Глава округа вручил девуш-
ке цветы и подарки.

пиадах, времени на осталь-
ное не хватает. Намети-
ла для себя направление 
«Реклама и связи с обще-
ственностью», – поделилась  
Алена.

Константин Соколов, отец 
девочки, - настоящий герой 
нашего времени. Погиб в зоне 
проведения спецоперации, 
выполняя воинский долг. Па-
мять о нем живет в сердцах 
ступинцев, в честь героя от-
крыта мемориальная доска на 
стене лицея №2.

Милена ЗАЙЦЕВА

ОБЩЕСТВЕННОЕ ПРОСТРАНСТВО

РЕМОНТ 
ПОДЪЕЗДОВ 
НАЧАЛСЯ  
В ДОМЕ  65  
НА УЛИЦЕ 
АНДРОПОВА

Жители дома № 65 по улице Андропова 
в Ступине уже весной смогут оце-
нить результаты ка-
питального ре-
монта своих 
подъездов. 

Дом в следу-
ющем году отме-
тит полувековой 
юбилей. Окна по-
меняли в 2024 году, 
сейчас очередь до-
шла до стен и потол-
ка. Бригада вышла 
на объект в середине 
января. Начали с первого подъезда, затем поо-
чередно работы пройдут и в остальных.

Как сообщила Наталья Юдкина, мастер 
по ремонту УК «Жилресурс», в 2025 году за-
планировано отремонтировать 42 подъезда.

– Ремонт проводится по программам софи-
нансирования и  текущего ремонта. Данный 
дом мы ремонтируем по программе текущего 
ремонта, то есть за счет средств управляющей 
компании, — пояснила она.

На данный момент идут отделочные рабо-
ты: старую масляную краску со стен полно-
стью счищают, затем поверхность грунтуется 
и шпаклюется. Финалом станет покрытие во-
доэмульсионной краской.

– Старое покрытие можно было бы смыть 
химией, но зимой с закрытыми окнами ед-
кие запахи будут приносить дискомфорт жи-
телям. В этом подъезде работы планируем за-
кончить к марту, — уточнила Наталья.

Как в итоге будет выглядеть пространство, 
предварительно обсуждали с жильцами. 
На сегодняшний день в управляющей ком-
пании в работе десять подъездов. К 1 сентя-
бря все 42 из списка этого года должны быть 
сданы.

Иван ПЕТРОВ

ДЕПУТАТСКИЙ КОНТРОЛЬ

Квадратные метры 
для переселенцев 
Почти 190 квартир выделено в новом доме для жителей 
аварийного фонда
На улице Горького в Ступине 
продолжается строительство 
второй многоэтажки, пред-
назначенной для переселе-
ния из ветхого жилого фонда. 
Работы вышли на финальную 
стадию. Об этом стало известно 
в ходе визита на объект депута-
та Московской областной думы 
Андрея Голубева и представите-
лей окружного Совета депутатов.

Антон ВИКТОРОВ

По словам представителя под-
рядной организации, на сегодняш-
ний день полностью залит бетоном 
пол, установлены стеклопакеты 
и радиаторы, подключено отопле-
ние, проложена электропроводка. 
В настоящее время начаты рабо-
ты по внутренней отделке помеще-
ний.

К строительству данной десяти-
этажки приступили в феврале 2024 
года. Рабочие трудятся без выход-
ных и праздников. Сейчас в рабо-
тах задействовано более 40 человек, 
а к следующему месяцу количе-
ство увеличат вдвое.

В санузлах будут установлены 
ванна, унитаз и раковина. На кух-
не — электроплита и мойка.

– Укладка плитки уже идет пол-
ным ходом. Планируем закончить 
работу в конце января полностью 
во всем доме. Материалы у нас есть. 
После завершения укладки плит-
ки переходим оштукатуриванию 
и наклеиванию обоев. Работы ве-
дутся очень активно, — рассказал 
начальник участка ООО «Жилдом-
строй» Станислав Котец.

Переселение людей из аварийного 
жилья в новые квартиры стало воз-
можным благодаря национально-
му проекту «Жилье и городская сре-
да» и Государственной программе 
Московской области «Переселение 
граждан из аварийного жилищного 
фонда в Московской области». Всего 
будет предоставлено 189 одно-, двух- 
и трехкомнатных квартир.

По словам председателя Совета де-
путатов городского округа Ступи-
но Александра Сухачева, подрядчик 
уже получил справку о завершении 
строительства.

– Есть надежда, что люди в этом 
году переедут в новый дом, — до-
бавил Александр Сухачев.

В благоустроенные квартиры 
переедут семьи из домов, при-
знанных аварийными до 2017 
года. Помимо этого, планирует-
ся строительство многоквартир-
ного жилого дома на улице Чай-
ковского для переселения почти 
700 жителей из 245 квартир ава-
рийных жилых домов, находя-
щихся в городе Ступино, посел-
ках Михнево и Жилево, деревне 
Городище.

Алена учится в 11 классе в 
новом корпусе школы №9. От-
мечает, что здание - современ-
ное, красивое и просторное. 
Около четырех лет девушка 
занималась тхэквондо, но сей-
час все силы отдает учебе в 
школе.

– Готовлюсь к предстоя-
щим экзаменам, принимаю 
участие в школьных олим-

ФОТО: 
ТЕЛЕКОМПАНИЯ 

«ТВ-КОМСЕТ»

Ф
О

ТО
: Т

ЕЛ
ЕК

О
М

П
АН

И
Я 

«Т
В-

КО
М

С
ЕТ

»



«СТУПИНО 
ПАНОРАМА»4 ОБРАЗОВАНИЕ

“ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей МУЖАЛЬСКИХ, 
глава городского округа 
Ступино, секретарь 
местного отделения 
партии «Единая 
Россия»:

– СЕГОДНЯ ШКОЛА № 1 — СО-
ВРЕМЕННЫЙ КОМФОРТНЫЙ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ КОМ-
ПЛЕКС, КУЗНИЦА КАДРОВ. 
Ее выпускники продолжают 
трудиться на благо округа. 
Благодарю коллектив за про-
фессионализм, любовь к пе-
дагогическому труду и нашим 
детям, учеников и родите-
лей — за работу, нацеленную 
на результат. Желаю всегда 
быть первыми!

ПРОЕКТЫ

УЧЕНИКИ МАЛИНСКОЙ ШКОЛЫ 
ВЫРАСТИЛИ ПЛЕСЕНЬ

■ Ученики агроклассов 
Малинской школы активно 
готовятся к предстоящему 
региональному чемпиона-
ту по агрономии среди юни-
оров. На своих занятиях они 
осваивают новые исследова-
тельские методы, оттачивая 
практические навыки.

На одном из последних 
уроков готовили микропре-
параты. Школьники научи-
лись делать их из различ-
ных образцов — картофеля, 
зерен злаков, листьев расте-
ний и даже плесени, которую 
сами вырастили на новогод-
них каникулах.

Под руководством педагога 
Галины Шаталовой школь-
ники изучают строение рас-
тительных клеток, проводят 
эксперименты и делают вы-
воды.

По словам директора школы 
Софьи Ильиной, январь — жар-
кий месяц для школьников, 
так как начинается подготов-
ка к различным конкурсам 
и чемпионатам.

– В феврале стартуют ре-
гиональные этапы чемпио-
натного движения в различ-
ных номинациях, в том числе 
и по агрономии. Мы усиленно 
готовимся, стараемся наибо-
лее качественно подготовить 
наших детей, чтобы они были 
конкурентноспособными, уча-
ствуя в конкурсе, — сказала Со-
фья Ильина.

Она также добавила, что 
в этом году планируют пре-
взойти свои достижения 
прошлых лет в чемпионате 
по агрономии.

Андрей СЕМИБРАТОВ

– Первые препараты из пле-
сени мы рассматривали треть-
его января. Тогда на хлебе 
и кабачке были только грибки 
пеницилл и мукор. Спустя две 
недели поверх них поселились 
еще и колонии бактерий, — рас-
сказала Галина Шаталова, пе-
дагог дополнительного образо-
вания Малинской школы.

В ближайшее время школь-
ники планируют провести се-
рию новых экспериментов. 
Они будут выращивать ми-
крозелень, изучать различные 
виды почв, а также проводить 
опыты по селекции растений.

НА КОНТРОЛЕ

ВСЕ ОБЪЕКТЫ 
ПЛАНИРУЕТСЯ ОТКРЫТЬ 
К НОВОМУ УЧЕБНОМУ 
ГОДУ

На еженедельном совещании под руководством губер-
натора Московской области Андрея Воробьева обсудили 
вопросы реализации программы строительства и капи-
тального ремонта образовательных учреждений. Глава 
региона подчеркнул важность своевременного заверше-
ния всех намеченных работ, чтобы к новому учебному 
году дети могли учиться в комфортных условиях.

В Ступине в 2025 году откроется новая школа 
на 550  мест, и после капитального ремонта – лицей № 2.

Как сообщил глава городского округа Ступино Сергей 
Мужальских, строительная готовность школы в квар-
тале «Надежда» уже достигла 78%. На объекте трудятся 
более 100 рабочих, четыре единицы техники. В насто-
ящее время ведутся работы по отделке фасада, монта-
жу инженерных систем и благоустройству территории. 
К сентябрю 2025 года школа должна быть полностью го-
това к приему учащихся.

Параллельно ведется капитальный ремонт лицея 
№ 2. Здание, построенное более 60 лет назад, преобра-
зится до неузнаваемости. На данный момент завершены 
все демонтажные работы, частично поменяна электри-
ческая проводка, подрядчики работают над заливкой 
полов и отделкой. У лицея также отремонтируют и уте-
плят фасад, полностью заменят крышу, благоустроят 
прилегающую территорию.

– На объекте трудится порядка 20 человек, все стро-
ительные материалы в наличии, — отметил руководи-
тель муниципалитета.

Ольга ДУНАЙЦЕВА

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ МОМЕНТ

Всегда быть первой
Ступинская школа № 1 отметила 85-летний юбилей
Торжественное мероприя-
тие, приуроченное к 85-ле-
тию школы № 1, состоя-
лось во Дворце культуры. 
Выпускники разных лет, 
ветераны, почетные гости 
собрались в большом зале 
на торжественный вечер. 
Со сцены прозвучало много 
теплых слов, поздравлений, 
прекрасных пожеланий.

Милена ЗАЙЦЕВА

Глава городского округа Сту-
пино, секретарь местного отде-
ления партии «Единая Россия» 

Сергей Мужальских поблаго-
дарил коллектив школы и ро-
дителей учеников за работу.

К поздравлениям присоеди-
нились председатель окружно-
го совета депутатов Александр 
Сухачев, начальник управ-
ления образования Елена Ка-
закова, директор школы № 1 
Александр Конаков, родители 
и выпускники.

За профессионализм и вер-
ность педагогическому делу 
региональными и муници-
пальными наградами отме-
чены лучшие сотрудники 
школы.

Отдельную благодарность 
выразили почетным работни-
кам образования, ветеранам 
труда этой сферы.

За 85 лет из стен школы выш-
ли 4196 выпускников, из кото-
рых 522 – медалисты, всего же 
сделано 82 выпуска. Школа вхо-
дит в Топ–500 лучших школ 
Московской области.

На протяжении всего меро-
приятия виновникам торжества 
дарили творческие подарки кол-
лективы Дворца культуры. А в 
завершении вечера сводный хор 
учащихся и педагогов исполнил 
песню.
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Нелли СПАССКОВА, ветеран, житель 
блокадного Ленинграда:

– ОТЕЦ УШЕЛ НА ФРОНТ ДОБРОВОЛЬЦЕМ. Вместе 
с мамой и младшей сестрой жила в Ленинграде 
на протяжении всей блокады. Рядом с нашим 
бомбоубежищем располагался военный завод, 
который фашисты начали бомбить. Помню, мы 
сидели на втором этаже в столовой, оборачива-
юсь, а у здания нет стены. Нас быстро эвакуиро-
вали, потом перевели в другое убежище.

КВИЗ 

ПРОВЕРИЛИ СВОИ 
ЗНАНИЯ О ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

Молодежный центр органи-
зовал интеллектуальный квиз в 
честь снятия блокады Ленинграда.

Интеллектуальные соревнова-
ния прошли в онлайн и офлайн 
форматах. Порядка 50 команд 
изо всей России присоедини-
лись к ступинским студентам, 
чтобы проверить свои знания о 
Великой Отечественной войне. 
В квизе приняли участие 53 ко-
манды.

Юноши и девушки из образовательных организаций округа 
и подразделений «Юнармии» Московской, Воронежской, Воло-
годской областей, Ялты, Калуги, Крыма и других регионов от-
вечали на различные вопросы, выполняли задания. Некоторые 
из них напрямую касались истории городского округа Ступино.

– В этом году мы решили попробовать новый формат квиза и 
привлечь больше участников, не только из Московской области, 
но и из других регионов, - отметила начальник отдела по работе 
с молодёжью администрации округа Оксана Шишкова.

Всем участникам интеллектуальной игры вручены грамоты, 
победители получили в подарок развивающую настольную игру.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

СПЕЦОПЕРАЦИЯ

ОБСУДИЛИ АКТУАЛЬНЫЕ 
ПРОБЛЕМЫ

В администрации городско-
го округа Ступино состоялась 
встреча участников специаль-
ной военной операции и руко-
водства муниципалитета. Глава 
округа Сергей Мужальских вру-
чил бойцам благодарственные 
письма и памятные подарки.

– Наша общая задача — оказы-
вать всестороннюю помощь на-
шим героям — участникам и ветеранам специальной военной 
операции, — подчеркнул Сергей Мужальских.

Также участники встречи обсудили вопросы, касающиеся не-
обходимой гуманитарной и иной поддержки военнослужащих, 
обменялись мнениями о наиболее актуальных потребностях 
бойцов.

Городской округ Ступино активно вовлечен в процесс под-
держки российских военнослужащих. Местные волонтерские 
организации, промышленные и торговые предприятия, адми-
нистрация муниципалитета, депутатский корпус, активисты 
общественных движений регулярно организуют сбор и достав-
ку гуманитарной помощи в зону проведения специальной воен-
ной операции. В состав  грузов входят разнообразные предметы, 
включая оптические приборы, беспилотные летательные аппа-
раты, средства радиосвязи, окопные печи, медикаменты, маски-
ровочные сети, антидроновые средства защиты, тактические 
медицинские носилки, сублимированные продукты питания 
и многое другое.

Глава округа рассказал о создании Ассоциации ветеранов СВО, 
деятельности фонда «Защитники Отечества», а также о реали-
зации президентской программы поддержки участников и ве-
теранов спецоперации под названием «Время Героев». Сергей 
Мужальских подчеркнул, что данная программа предоставля-
ет участникам спецоперации возможность пройти обучение для 
дальнейшей работы в органах государственной власти. 

Надежда КЛИМАНОВА

ДАТА В ИСТОРИИ

Закаленная 
войной
В свои 90 жительница 
блокадного Ленинграда Нелли 
Спасскова и сегодня – пример 
героизма

В День снятия блокады 
Ленинграда в городском 
округе Ступино прошли 
памятные мероприятия,  
встречи с ветеранами. 
Глава округа, секретарь 
местного отделения пар-
тии «Единая Россия» 
Сергей Мужальских 
встретился с участни-
цей тех событий – Нелли 
Спассковой.

Надежда КЛИМАНОВА

– Сегодня исполняется 
81  год со Дня полного снятия 
блокады Ленинграда. Значе-
ние этого события трудно пе-
реоценить. Ваше поколение - 
пример героизма, истинного 
патриотизма и силы духа для 
всех нас, - обратился к Нел-
ли Михайловне руководитель 
муниципалитета.

Сергей Мужальских поже-
лал героине крепкого здоро-
вья и добра, подарил ей цветы, 
памятные подарки и книгу 
«Ступино – город для Побе-
ды», рассказывающую о сту-
пинцах в годы Великой Оте-
чественной войны. 

Нелли Михайловна подели-
лась с главой округа детскими 
воспоминаниями. По словам 
ветерана, семья сменила мно-
жество бомбоубежищ, прежде 
чем вернулась домой. На бло-
кадное время выпали и пер-
вые школьные годы.

В декабре Нелли Михай-
ловне Спассковой исполни-
лось 90 лет.

Героиня долгое время 
переезжала по стране вме-
сте с мужем-военным и 
семьей, прежде чем осесть 
в Ступине. Сейчас ветеран 
живет в Ситне-Щелканове. 
Со всеми делами хозяйка 
справляется самостоятель-

но, радуется, когда родные 
приезжают в гости, любит 
читать, посещать концерты 
Ступинской филармонии. 
Сын и дочь, внуки и прав-
нуки постоянно находятся 
на связи.

 – Благодаря современным 
технологиям расстояние не 
становится преградой в об-
щении с сыном и родствен-
никами, которые живут в 
Санкт-Петербурге, - делится 
Нелли Михайловна.
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БЛАГОДАРЯ ПРОГРАММЕ «ЗЕМЛЯ  
ЗА 1 РУБЛЬ» СТУПИНСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
РАСШИРИЛО ПРОИЗВОДСТВО  
И ОТКРЫЛО 15 ВАКАНСИЙ

■ Компания «Трейлер» вы-
пускает прицепы для легко-
вых автомобилей. В 2022 году 
предприятие стало участ-
ником программы «Земля за 
1  рубль». К январю этого года 
построены производствен-
но-складские помещения пер-
вой очереди и одно из двух зда-
ний второй очереди. 

– Готова половина из тех 
зданий, что мы планирова-
ли построить. Из 30 рабочих 
мест 15  вакансий мы откры-
ли. Часть людей уже наняты, — 
сказал Антон Кроль, директор 
ООО «Трейлер».

Земля под производствен-
но-складские комплексы вы-
делена администрацией окру-
га рядом с основными цехами 
предприятия. Это значительно 
упростит логистику. 

Работы идут по графику. 
Уже построены два корпуса 

дороги и оборудовать пожар-
ные пруды. 

Вторая очередь производ-
ства — строительство двух 
складов. Один из них уже го-
тов, под второй заложено ос-
нование. Общая площадь их 
составит 2300 квадратных ме-
тров. 

– Это позволит нам хранить 
металл под крышей. Сейчас та-
кой возможности нет. Крытые 
склады — это дополнительная 
территория, которой нам очень 
не хватало, — пояснил главный 
инженер компании Андрей 
Колчин. 

Сдача второй очереди на-
мечена на 2026 год. Расшире-
ние производства увеличит 
выпуск отечественных авто-
прицепов, а также даст окру-
гу 30 дополнительных рабо-
чих мест. 

Андрей СЕМИБРАТОВ

первой очереди. В производ-
ственном корпусе, площадью 
430 квадратных метров, будут 
собирать автоприцепы и из-
готавливать комплектующие 
для них. 

Второй корпус, площа-
дью 1150 квадратных метров, 
предназначен для производ-
ства, хранения и мелкой об-
работки продукции. Оба зда-
ния планируют сдать летом. 
Осталось лишь благоустро-
ить территорию — проложить Ф
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В округе 
появится 
50 рабочих 
мест
Фармацевтический  
завод увеличивает 
мощности 

На территории завода 
«Интелбио» построили два 
новых корпуса общей пло-
щадью около 3000 квадрат-
ных метров. Здания готовы, 
сейчас строители устанав-
ливают внутренние перего-
родки, проводят коммуни-
кации и благоустраивают 
прилегающую территорию. 

Андрей СЕМИБРАТОВ

РАБОТАТЬ  
НА ОПЕРЕЖЕНИЕ
Новая площадка увеличит 

производственные мощности 
предприятия и создаст в округе 
дополнительные рабочие места. 

– В 2024 году наше предприя-
тие достигло объемов в миллион 
штук продукции в месяц. Это 
близко к нашим максимальным 
мощностям на данный момент, 
поэтому мы сработали на опере-
жение и начали строительство 
новой производственной пло-
щадки, – сказал Александр Каз-
беров, главный инженер компа-
нии «Интелбио».

Новые здания расположены в 
непосредственной близости от 
основного производства. Пер-
вый корпус - производственно-
го назначения, второй будет ис-
пользоваться под склад. 

ПРЕИМУЩЕСТВА ОЭЗ
Ряд разрешительных доку-

ментов оформлен по упрощен-
ной схеме благодаря статусу 
резидента особой экономиче-
ской зоны. Это значительно 
ускорило темпы строитель-
ства. 

– Например, для резидентов 
особой экономической зоны 
нет необходимости согласо-
вывать с администрацией 
округа архитектурный облик 
нового объекта, мы это реша-
ем на местном уровне с адми-
нистрацией «Ступино Ква-
драт»,  – пояснил Александр 
Казберов.

В этом году запланирована 
сдача первой очереди строи-
тельства, вторая очередь гото-
ва на 90%. Полностью произ-
водство запустят в 2026 году. 
Этот даст округу полсотни но-
вых рабочих мест и увеличит 
объем выпускаемой продук-
ции в два раза. 

ФАКТ
Компания «Интелбио» — это 
российская фармацевтическая 
компания. Она занимается 
научными разработками, произ-
водством и продажей препара-
тов для лечения и профилактики 
заболеваний кожи. 

КСТАТИ
На производстве 
действуют контроль-
но-аналитическая и 
микробиологическая 
лаборатории. Они 
позволяют выполнять 
исследования и следить 
за качеством продукции 
непосредственно на 
производстве. 

	] Некоторые продукты не имеют 
аналогов среди российских 

производителей.
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СУВЕНИРЫ С ВИДАМИ 
СТУПИНА СОЗДАЛИ 
МЕСТНЫЕ ХУДОЖНИКИ 

Уникальные сувениры с видами Ступина и его окрест-
ностей создали местные художники. Познакомиться с ра-

ботами можно в Cтупинском исто-
рико-краеведческом музее, где 

разместились стеклянные ви-
трины. 

Ранее среди сувенирной 
продукции были толь-
ко открытки и магниты, 
а сейчас здесь представ-
лены и картины мест-
ных художников. Среди 

них есть пейзажи с вида-
ми городских прудов, бе-

регов Оки и Кремиченки, а 
также изображения историче-

ских зданий и памятников. 
– Мы рады представить новую коллек-

цию сувениров, которая отражает всю красоту и много-
образие нашего города. Каждый сувенир — это маленькая 
частичка города Ступино, которую можно увезти с собой 
на память, — рассказывает ученый секретарь музея Юлия 
Леснова.

Особое внимание привлекают открытки, созданные 
местным художником Ольгой Николаевой. Они пользу-
ются большой популярностью у туристов и местных жи-
телей. 

В Ступине работает более десятка магазинов с обыч-
ной сувенирной продукцией, среди них: «Оранжевый вер-
блюд», «У Ромашки», «Фикс Прайс», «Изобилие», «Глафи-
ра» и другие.

Андрей СЕМИБРАТОВ

АФИША

В ТЕАТР В ФЕВРАЛЕ
В последний перед наступлением календарной весны 

месяц актеры Ступинского театра предлагают зарядиться 
настроением и посетить спектакли. Все показы пройдут в 
театре юного артиста на Куйбышева.

8 февраля, в 11.00 - детский спектакль «Гномжики - по-
хитители чудес» (6+)

8 февраля, в 18.00 - «Портрет» (12+). Спектакль-фанта-
смагория по одноименной повести Н.В. Гоголя.

15 февраля, в 18.00 - «Самовлюблённые» (18+). Постанов-
ка по одноименному фильму Виктора Левина «Как же-
нить холостяка».

18 февраля, в 11.00 - «Северное стяние» (6+). Спектакль 
для маленьких детей и их больших взрослых.

21 февраля, в 11.00 - детский спектакль «Мышонок Пик 
на Луне» (0+).

КОНЦЕРТЫ

Десять раз  
отжался  
от пола дирижер 
симфонического 
оркестра

В обновленном после за-
вершения капремонта 
Большом зале Дворца 
культуры состоялся кон-
церт, посвященный твор-
честву легендарного со-
ветского и российского 
композитора Александры 
Пахмутовой. 

Наталья БОРИСОВА

– Мы очень рады, что после 
капитального ремонта наш 
Дворец вновь открыл свои 
двери. Концерты пользуют-
ся огромной популярностью, 
и мы видим, как сильно люди 
соскучились по живой му-

зыке, — поделилась Наталья 
Занько, руководитель Сту-
пинской филармонии.

В этот вечер прозвуча-
ли самые известные и лю-
бимые песни Александры 
Пахмутовой: «Хорошие дев-
чата», «Вновь продолжает-
ся бой», «Песня о тревожной 
молодости» и многие другие. 
Каждая композиция вызы-
вала теплые воспоминания 
у слушателей и дарила море 
положительных эмоций и 
аплодисментов. 

– Песни Пахмутовой — это 
целая эпоха. Они сопрово-
ждают нас с детства и про-
никают глубоко в душу, — 

отметил художественный 
руководитель и дирижер ор-
кестра Дмитрий Тарасов.

Особый отклик у публи-
ки вызвали импровизации 
музыкантов. Например, во 
время исполнения песни 
«Богатырская наша сила» 
дирижер Дмитрий Тарасов 
продемонстрировал свою 
физическую форму, отжав-
шись на сцене десять раз. 

Концерт завершился пес-
ней «Команда молодости на-
шей», которую зал пел вме-
сте с артистами. Громкие 
аплодисменты стали луч-
шим подтверждением того, 
что вечер удался.

АНОНС

ПОПАСТЬ НА КАТОК КОНЦА XIX – НАЧАЛА 
XX ВЕКА МОЖНО В ПАРКЕ ОСТРОВСКОГО 

Костюмированные катания на коньках в сти-
ле конца XIX — начала XX века впервые состо-
ятся в Ступине. Уникальное событие соберет 
реконструкторов и любителей исторических 
танцев на катке парка имени Николая Остров-
ского в субботу, 8 февраля. 

Участники смогут не только покататься на 
коньках, но и принять участие в танцах на льду, 

костюмированных представлениях, угоститься 
горячим чаем с баранками. 

Для участия в мероприятии необходимо со-
блюсти дресс-код. Официальное открытие в 
14.00. Продолжительность катания — 1,5 часа. 
Узнать подробности, подать заявку и задать во-
просы можно в группе организаторов во ВКон-
такте.
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